

SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SOLLER (Baleares)

COLABORACIÓN

Pregón de la remozada fiesta de la Alquería del Conde

Mare de Déu, que al cor d' eixa Alqueria haveu posat la rel...

Mañana, domingo, va a comenzar en la pequeña iglesia de los Padres Filipenses, en la Alquería de Conde, el solemne Octavario dedicado al Dulce Nombre de María, cuya fiesta principal se celebrará en los días 13 y 14, sábado y domingo de la próxima semana. El octavario será todos los días a las ocho de la noche. En la Misa mayor del domingo, día 14, predicará el panegírico el M. I. D. Antonio Cañellas, Canónigo de la Seo de Ibiza.

Es esa una fiesta que ha venido celebrándose desde tiempo inmemorial, a unidos siempre los honestos festejos populares con los solemnes cultos religiosos en honor de Nuestra Señora, bajo la devota advocación con que es venerada en el altar mayor de la iglesia de aquel barrio extremo.

En lo que afecta a festejos populares, habían ido decayendo éstos algo de su primitivo esplendor en el curso de las últimas décadas. Pero desde hace varios años se observa un resurgimiento esperanzador, que en el presente se afirmará en forma todavía más acentuada.

Distingue a esta fiesta popular de la Alquería del Conde el hecho de que es ya la última de nuestro breve ciclo veraniego, muy nutrido antaño, aunque ahora quede tan sumamente disminuido, que lo de ciclo suena a redundancia. Nada queda ya de aquellas famosas fiestas de la calle de la Luna, de La Huerta, de la Plaza de América y del barrio d' Es Camp d' En Mayol, de últimos del pasado siglo y principios del actual. Se conservan felizmente las patronales de San Bartolomé y la de Els Estiradors, aunque esta última desprovista de motivo religioso, y dedicada exclusivamente al jolgorio popular por todo lo alto. Se ve que los *de la vila d' assà* somos los más jaraneros.

Nuestra fiesta de la Alquería del Conde sigue de cerca, en el orden cronológico, a la de Fornalutx, metidos ya en las lloviznas de Septiembre y con algún temor a que la cosa nos resulte pasada por agua. Pero cuenta también la contrapartida de haber refrescado algo el tiempo, al cesar el indolente bochorno de la canícula.

La parte religiosa aumenta, de año en año, su nunca desmentido prestigio. El hecho de contar la barriada con una floreciente comunidad de la Congregación del Oratorio hace posible—y estimula—ese incremento de esplendor.

Se han introducido innovaciones tan populares y simpáticas como la distribución, entre los fieles de olorosos brotes de albahaca bendita, el ingenuo rito de *l'ufabaguera beneïda*, de tanto carácter, que se ha conservado en muchos pueblos de la isla, singularmente en la fiesta del histórico monasterio de La Real.

Se difunde por el ámbito del pequeño templo el aroma de las diminutas y verdes hojas, cuyos brotes reparte el monaguillo al pasar con la bandeja de las limosnas, entre los fieles, tanto en las Completas de la víspera, como en la Misa mayor.

Otra innovación, no menos destacable, que va a iniciarse en el presente año, es el canto, a coro, de unos preciosos *Goigs*, en honor del Nombre de María, venerada en la Alquería del Conde, que ha compuesto magistralmente, con su arte tan personal y sugestivo, el poeta paisano D. Guillermo Colom. La letra (tres estrofas y coro) muy inspirada, sigue el ritmo, tan sumamente popular, del *Virolai* monserriatino, con cuya melodía se cantará por nuestro pueblo, todos los días del octavario, y desde luego al final de las solemnes funciones del sábado y domingo.

Pleno acierto es éste del apropiado *virolai*, bellísimo de fondo y forma, con el cual se ha evitado caer en el escollo tan frecuente de los «gozos» ramplones.

Entre los festejos de carácter popular no faltará el paseo del corpulento buey, ni las clásicas chirimías, ni la actuación de una acreditada agrupación folklórica local—en la *revella* del sábado y en la *velada* del domingo—en la plazoleta de la iglesia, bien adornada de mirto, y con el típico aspecto de romería que producen en las inmediaciones los puestos de *vellaneres* y de helados.

También se las arreglará la Comisión para hacerse con un local apropiado donde se celebren las consabidas Verbenas, con bailoteo bien animado hasta las tantas de la madrugada.

Digamos ya, de una vez, que las fiestas del presente año en la Alquería del Conde van a ser algo grande. Y que, como tal, bien merecen que se les dedique, en letras de molde, este Pregón que me permito lanzar a los cuatro vientos a fin de que, cuando el caso llegue, no pueda nadie alegar ignorancia, ni lamentarse luego de no haberlas presenciado quien no se haya tomado la leve molestia de asistir.

Soy nativo de la castiza Alquería del Conde. Conozco bien los límites de los sub-barrios de «Navarra» y «Cartagena». Gocé, en mis mocedades, con las correrías por el cauce del torrente y, por el *Claper de Ca'n Gil*. Me divertí, como ninguno, en las homéricas hecatombes de los desechos de mimbres (*covos*, *paneres*, *senaiés*), vistosamente volteados, mientras se quemaban, entre fallero jolgorio, en el ya olvidado *Bullici Tumeu*.

Y como alqueriense os digo, amigos lectores, que quien no ha visto la fiesta de mi barrio, no ha visto maravilla.

RAMÓN DE AMPURIAS.

Sóller, 4 Septiembre 1952.

Virolai de la Mare de Déu de l'Alqueria del Comte

(Música del «Virolai» de la Mare de Déu de Montserrat).

Chor

*Mare de Déu que al cor d' eixa Alqueria haveu posat la rel,
aculliu-nos d' una mirada pia,
portau-nos cap al Cel.*

Estrofa I.

*Des del pregon de nostra vella història
vostre sant Nom fulgura sens parar:
als vostres fills que avui en fan memòria
dau-los la pau que el món no els pot donar.*

Chor

Mare de Déu que al cor d' eixa Alqueria...

Estrofa II

*Donau gombol al fill d' eixes muntanyes
que lluny de Vós sospira amb cor captiu.
Benaculliu amb maternals entranyes
al qui plorant retorna al vostre niu.*

Chor

Mare de Déu que al cor d' eixa Alqueria...

Estrofa III

*Guardau de mal les hortes tan fruïteres
que amb sos fruits d' or alegren nostra llar,
i beneïu les nostres oliveres
que han de nodrir l' oli del vostre altar.*

Chor

*Mare de Déu que al cor d' eixa Alqueria
haveu posat la rel,
aculliu-nos d' una mirada pia,
portau nos cap al Cel!*

GUILLERM COLOM.

Ciutat de Mallorca, 17 d' agost 1952.

Pequeño comentario sobre el último curso Lulista Internacional

Aunque muy modestamente, ha figurado mi nombre entre los de los escritores y estudiosos, hombre y mujeres, que han seguido con creciente interés el último Curso Internacional de Verano. Españoles y no españoles, ingleses, norteamericanos, canadienses y alemanes, no se han recatado de decir que, a pesar de haber asistido muchos de ellos a otros cursos, en ninguno de ellos han logrado la fecundidad científica que en este Curso. Y esto es algo que dice mucho en favor de la cultura española y especialmente mallorquina. Indudablemente, el doctor Sureda Blanes ha resultado, además de un genial organizador, un maestro que ha sabido sugerir a su auditorio y sembrar ideas profundas que después podrá desarrollar cada uno; pues, de una manera magistral, erudita y compleja, expuso, paso a paso, el tema «Concepción del Universo y la Vida», siguiendo, a través de la hilación histórica y expositiva, los diversos sistemas filosóficos desde los pre-socráticos y Platón, hasta Hegel y los contemporáneos existencialistas con su flamante Sartre a la cabeza. ¡Qué interesante ese desfile histórico del pensamiento humano, que equivale a decir de la humanidad misma, a través de esos hombres geniales siempre ansiosos de luz, de verdad y superación! Ellos han marcado rutas, han señalado caminos a todos los espíritus que en toda época y tiempo han sentido la inquietud de un ideal hacia lo sublime y eterno, y el ansia de serenos horizontes donde volara majestuosamente, cara al cielo, el águila del pensamiento.

¡Qué inmenso patrimonio espiritual han legado al mundo esos pensadores, cuyas vidas se consumieron en el noble afán de hallar a través del estudio, la investigación y la especulación filosófica el «Eureka» que abriera de par en par la senda que cerraba una interrogante torturadora. ¿Es que todos lo consiguieron? Según nuestras conclusiones, después de analizar y desmenuzar meticolosamente todas las teorías que en el transcurso de los tiempos han sustentado y defendido filósofos y pensadores sobre la «Concepción del Universo y la Vida», solamente Platón en la Edad Antigua, Ramón Llull en la Media y Hegel en la Moderna, han logrado intuir un sistema planetario del pensamiento. Mas Ramón Llull ha sido quien, como el árbol que cantara el poeta,

*sap que la soca més s' enfla
com més endins pot arrelar...*

La humildad saturó su espíritu después de su conversión, cuando se redujo a la extrema pobreza penitencial en la soledad y contemplación de Randa, desde donde se elevó a las altas cumbres insospechadas de la verdad y aún de la ciencia infusa que dejaron rastros esplendrosos de luz que siete centurias no han podido extinguir. Fueron tantas y tan variadas las facetas de su saber, que no parece sino que centran en una sola vida todo el saber y la ciencia de múltiples existencias dedicadas exclusivamente a la búsqueda de verdades y nuevos conocimientos.

La visión del Mediterráneo, ese esplendoroso «Mare Nostrum» que tantas veces fuera testigo de la altísima contemplación de Ramón Llull y le inspirara no pocas de sus obras inmortales, presidió una de nuestras últimas lecciones y la sesión clausural de nuestro Curso; ambos acontecimientos inolvidables para los que tuvimos el privilegio de vivirlos.

Ramón Llull y su «Schola» tienen buenos amigos en los Sres. de Saridakis y de Bowden, acogiéndonos gentilmente en

una de nuestras lecciones los primeros, en su palacio-museo de Marivent, teniendo por fondo nuestro clásico mar que cantaran Homero y Virgilio. ¡Nunca vibraron más altas y sublimes las inspiradas notas del genio de Ramón Llull como en aquel atardecer inolvidable, todo oro y azul, y de una serenidad solo comparable a la del alto Espíritu que estábamos considerando! Al final, una evocadora melodía de Beethoven magistralmente interpretada, cerró la sublime emoción de esa hora única de elevación y de belleza luliana y mediterránea.

La sesión clausural desarrollóse en el bosque de la residencia de los señores de Bowden, en Portals Nous. No se podía soñar un lugar más ideal para este acto, del que todos conservaremos siempre muy grato recuerdo. El maravilloso mirador abierto al mar, rodeado de pinos y lentiscos, fué el escenario de este acto emocionante de la despedida, al que se asoció en la presidencia Su Alteza Real la Infanta D.ª María de las Mercedes de Baviera y Borbón con su egregio esposo el Príncipe Irakli, que quisieron rendir así su augusto homenaje a Ramón Llull y a su «Schola». La Infanta hizo entrega de los certificados de estudios a los alumnos desde la presidencia, entre augustos pinos, de los cuales pendía la imagen de Ramón Llull entre las banderas de España y de Mallorca que quiso tener presentes con suma delicadeza la señora de Bowden. Y no sólo esto: al final los señores de Bowden obsequiaron con un «cup de frutas» en su hotel, a todos los asistentes.

No se puede hablar de Ramón Llull sin evocar tres lugares de Mallorca estrechamente vinculados con El: Miramar, La Real y Randa. La «Schola» visitó esos dos últimos. En el Monasterio de la Real, atendidos gentilmente por el P. Seguí visitamos aquellos parajes que un día Ramón Llull santificara con su presencia y en los cuales se siente todavía palpitar su huella. Y ¡qué emocionante fué la lección al pie de la estatua, entre los cipreses del Claustro! Como colofón del Curso visitamos el monte de Randa, espléndido de paz, de belleza y de silencio, propicio a la contemplación, donde todo habla de Ramón Llull, desde la figura que abre los brazos para recibir a los peregrinos de la Verdad y de la Luz, hasta las ruinas de aquella Cueva veneranda! Ya es bien hora de que alguien tome la iniciativa de reconstruirla levantando las abruptas rocas hoy caídas. Porque esta Cueva fué testigo de la «divinal iluminación» y de los éxtasis de Ramón Llull penitente y contemplador; figura imponente de todos los tiempos, el más grande de todos los mallorquines, honra y prez de nuestra Tierra, de nuestra Raza y de todo el Occidente.

Y cuando alboreaba el mes de septiembre se han dispersado los alumnos llevándose nobles enseñanzas y gratísimos recuerdos y dejando a la vez la promesa de retornar a Mallorca para los próximos cursos. Tal ha sido el voto de todos.

CATALINA BERNAT LLINÁS.

SE NECESITA SIRVIENTA

preferible sepa algo de cocina.

Para informes en esta Administración, anuncio núm 410.

Embalajes, Leñas y Transportes
ASERRADORA EIAS
Teléf. 48



D.^a María Ginestra Bisbal

VIUDA DE D. AMADOR PUIG

Falleció en Fornalutx, ayer día 5 de Septiembre de 1952,

A LA EDAD DE 74 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

— E. P. D. —

Sus apenados: hijos, D. Amador, D.^a Lucía, D.^a María, D. Jaime, D.^a Catalina y Srta. Julieta; hijos políticos: D.^a María Bauzá Rosselló, D. José Coll Alcover, D. Julián Ballester Campos, D.^a Margarita Coll Tous y D. Ramón Dombierer; nietos: Srtas. María y Magdalena Puig Bauzá; Srtos. Pepito, María-Lucía y Amador Coll Puig; y Srtos. Miguel y Amador Ballester Puig; sobrinos primos y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amistades esta sensible pérdida y les suplican se sirvan tener presente en sus oraciones el alma de la finada, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

Casa mortuoria: CALLE DE PALMA, n.º 3 - FORNALUTX

Bosquejo biográfico del Médico D. Jaime A. Mayol Busquets

Por Miguel MARQUÉS COLL

(Continuación)

FORMACIÓN DEL HOGAR

Ya encauzada su vida profesional y en aumento creciente su clientela, el hombre que se ocultaba bajo la contextura bondadosa del joven y activo doctor irrumpió en su vida para recabar sus derechos a la formación de un hogar con la compañera que con él lo compartiera. Como todos los mozos, tuvo sus escarceos amorosos con las lindas muchachas que se cruzaban en su camino. El noviazgo con la primera novia que se le conoció no llegó a cuajar, sin duda por haberse cruzado en su existencia otra jovencita que ya desde el primer instante adueñóse por entero de su voluntad. Era ésta la gentil payesita Margarita Trias Oliver, de Ca'n Freixe, de Sa Figuera, garrida moza de fresca juventud y serena belleza, carácter afable y bondadoso que supo cautivarle y adueñarse de su corazón. Tras unos pocos años de relaciones, cumplidos la novia los diez y ocho y él los treinta y dos, unían ambos sus vidas para siempre el martes día 25 de Septiembre de 1888 ante el altar de la Inmaculada Concepción de esta parroquia de San Bartolomé, saliendo poco después la dichosa pareja para pasar los primeros días de su luna de miel en Barcelona, tan llena aún de recuerdos de la vida estudiantil del contrayente.

La nueva vida matrimonial del Dr. Mayol alteró sensiblemente sus costumbres. Pasó a vivir en Sóller, en la solariega casa de Ca'n Freixe, de la calle de San Bartolomé, propiedad de su esposa, y a ella trasladó su consultorio y anterior despacho de la calle de la Luna, estableciendo al propio tiempo otro en su casa natal de Fornalutx, a la que dotó de una elemental botica para cubrir las necesidades más corrientes y apremiantes de los pacientes de allá.

El novel matrimonio vio transcurrir placidamente los primeros años de su unión y completarse su dicha con la periódica llegada a su cuna de los anhelados frutos de bendición. El primero, en 1890, fué un niño, Jaime-Antonio como su abuelo paterno, siguiendo la añeja y reverenciada tradición mallorquina. En 1892 otro nacimiento alegraba de nuevo el feliz hogar con el del segundo varón, Francisco, nombre del abuelo materno. Y al año siguiente el tercero que vino al mundo fué una niña, Magdalenita, que llenó de satisfacción el corazón de los felices padres.

Esta satisfacción no fué, pero, por desgracia, muy duradera. Una maligna epidemia de difteria que a los pocos meses de nacida esa

graciosa criatura hacía estragos en el pueblo de Sóller invadió el dichoso hogar de los esposos Mayol-Trias, quienes, impotentes ante la tragedia que cayó implacable sobre sus tiernos retoños, hubieron de pasar por el doloroso trance de ver sucumbir en el corto intervalo de pocos días a los nombrados Jaime-Antonio y Magdalena, de cuatro años de edad el primero y de ocho meses tan sólo la otra, y salvado milagrosamente el otro hijo, Francisco, asediado de cerca por la terrible dolencia.

Cicatrizadas en parte las heridas que la pérdida de los pequeños vástagos había producido en el alma de los amantes esposos, en 1898 nació otro retoño: el segundo Jaime-Antonio y cuarto hijo del matrimonio; en 1900 acrecía la prole la venida al mundo de otro varón: Bartolomé; en 1903 nació Gabriel, y, finalmente, en 1905 con el nacimiento de José, el Benjamín de la casa, se completaba el número de los descendientes en primer grado del probo, querido y popular Médico Mayol.

Con el mismo tesón y vigilancia con qué atendía a sus enfermos cuidó con celo paternal del crecimiento y educación de su prole y amparó, además, a los hijos de sus hermanos al quedar huérfanos prematuramente. A unos y otros instruyó para la futura lucha por la vida, encauzándoles por el camino del bien. Su mayor satisfacción fué al expresarles sus dos hijos Gabriel y José su inclinación por el estudio de su propia profesión, y sobre todo al verles ya en posesión de sus respectivos títulos universitarios de licenciados en toxicología y en odontología, respectivamente.

Luengos años compartieron los cónyuges el pan y la sal familiares, rodeados de la estimación de los hijos que crecían a su alrededor y del aprecio y agradecimiento de sus conciudadanos. Hasta que el miércoles día 12 de Marzo de 1930, poco antes de la medianoche, la bondadosa compañera de nuestro D. Jaime Antonio veía terminada su misión en este mundo; y alejándose para siempre de su lado después de cuarenta y dos años de convivencia, dejando en su alma un vacío que ya no llenaría ningún otro afecto humano y un pósito de amargura y melancolía que sólo con la entrega total al ejercicio de su profesión y en un más intenso cultivo de sus fincas había de hallar el sedante necesario.

CUALIDADES CARACTERÍSTICAS DEL DR. MAYOL

La laboriosidad del Médico Mayol fué en todo tiempo proverbial y tan intensa como su altruismo. Desde el inicio de su profes-

sión estuvo siempre presto a acudir dónde el deber le reclamara, sin mostrar nunca disgusto ni cansancio. Y no sólo cumplió a lo largo de toda su vida esta penosa función médico-social sino que no rehusó jamás el crearse nuevas obligaciones que acrecentaban sus quehaceres y aumentaban sus ya dilatados trabajos. Del año 1884 arranca su nombramiento de Médico Titular de Fornalutx. En 1889 entra a formar parte de la plantilla de médicos de la sociedad «Defensora Sollerense». El 17 de Mayo de 1893 ayudaba a crear en su villa nativa, con su amigo el Maestro de Escuela D. Amador Torrens Calafat, una sociedad de socorros mutuos con el nombre de «Unión Fornalutense», a semejanza de la «Defensora», para extender a sus paisanos los beneficios que la entidad sollerense proporcionaba a la menestralía local. En Julio de 1912 era nombrado por el Gobernador Civil de esta Provincia Médico habilitado del Puerto de Sóller al ocurrir el fallecimiento del Médico D. Amador Enseñat, que desempeñaba este cargo. Todos estos nombramientos eran otros tantos motivos de actividad, que absorbían por completo sus energías y llenaban todas las horas que la consulta y la visita domiciliaria le dejaban libres.

La personalidad del Dr. Mayol se asentaba en estas dos virtudes básicas que revelaban el temple admirable de su carácter: laboriosidad y altruismo, y que, en su vida y después de ella han formado esta aureola en torno a su nombre que le convierte en el prototipo del médico rural de nuestros tiempos: probo, laborioso, servicial, infatigable, derramando por doquier el consuelo de sus consejos y de su eficaz actuación. La pluma ágil e inspirada de Francisca Alcover supo dejarnos esa exacta semblanza del «Metge Vell», familiar a cuantos le trataron: «En Sóller y en Fornalutx—decía— todos le conocían; con su aspecto inconfundible de buena persona, con sus ojos azules y su barbita blanca y con la sonrisa afable que le animaba la cara, redonda y rosada como la de un niño...»

¿Quién no lo recuerda—escribíamos nosotros en otra ocasión—atravesando solo nuestras calles abrigado únicamente con la bufanda de lana envolviéndole el cuello y en las manos el característico bastón con empuñadura de plata; o años después, montado en el carretón con muelles que diariamente dejaba rodadas sus llantas desde Fornalutx al Puerto por todos los caminos y callejones de nuestra hondonada?»

Permitidme ahondar en el trazado de estas líneas definidoras de su recia personalidad moral, aún a trueque de repetirme, porque ellas son, precisamente, los motivos que agigantan su figura modelica y nos present in su obra oscura e intensa de todos los días en todo su valor simbólico. Queremos dejar fijada su contextura anímica como

ejemplo de lo que puede el esfuerzo personal para abrirse camino en la vida y en demostración de cómo el trabajo ennoblece a quienes se libran a él y eleva la calidad moral de los ciudadanos. El Médico Mayol, sin salir de la modesta esfera en que Dios le colocó, sin grandes alharacas espectaculares y sin apelar a otras actividades que las que constituían el círculo de sus aficiones familiares y profesionales, supo ganarse la estimación y la gratitud de las generaciones que le conocieron, como de ello es elocuente testimonio este homenaje que hoy le tributamos.

El Médico Mayol fué, ante todo, un trabajador cabal. Ninguno como él sintió con mayor fervor el ministerio de su profesión, que ejerció siempre con la pulcritud con qué el buen caballero sirve y definiendo un nobilísimo ideal. Su única distracción fué el trabajo; el trabajo profesional en la larga jornada que dedicaba a cumplirlo, y el trabajo placentero en que invertía sus escasos momentos de ocio. Vivió exclusivamente para servir a sus semejantes, sin denotar fatiga ni enojo para acercarse a los enfermos que le requerían, fuesen cuales fuesen la hora en que era llamado y la posición social del paciente. En las crueles noches invernales como en las bochornosas tardes del estío, siempre se halló presto para llevar el consuelo de su presencia y de sus diagnósticos donde eran solicitados sus servicios.

Pero también fué un hombre de corazón bondadoso, que volcaba en su profesión todo el tesoro de su hombría de bien. Se complacía practicando la bondad, prodigando el consuelo de sus consejos y de su ciencia simple pero eficaz, y secando lágrimas cuando la miseria se le aparecía al borde de muchos lechos. No era sólo el condonamiento de sus honorarios y el prodigar su atención en los hogares necesitados lo que le ha valido el dictado de médico de los humildes y esa unánime estimación ciudadana que aún subsiste. Era también su generosa prodigalidad en sufragar los medicamentos de aquellos enfermos de escasos recursos; era el vaciar su propio corral para que no faltara el buen caldo de gallina a la parturienta pobre que la ayudara a restablecerse; era el importunar a sus propios compañeros en Medicina para que atendieran algún caso difícil con renuncia previa a todo emolumento que el cliente indigente no podía atender. El anecdotario de la generosidad y de la filantropía del Médico Mayol es extensísimo, y aún hoy, transcurridos más de tres lustros desde su muerte, sus innumerables rasgos son recordados con amoroso reconocimiento en los extensos sectores que de ellos beneficiaron.

Destaquemos asimismo en este lugar la pulcritud y la prudencia con que siempre

Hermandad Obrera Cristiana

De la Junta General

En la primera quincena del próximo Septiembre tendrá lugar la Junta General a fin de informar a todos los socios de la marcha de la Hermandad y de las gestiones realizadas para llevar a término las propuestas aprobadas en la última celebrada. Encarece la Junta Directiva la asistencia de todos los socios (obreros y colaboradores) a fin de que no aleguen ignorancia de cuanto allí se proponga o apruebe.

Socios

Probablemente en la misma Junta General tendrá lugar la primera admisión de socios, si la labor de reorganización está terminada.

Con pesar, si bien con la tranquilidad de quien siente cumplido su deber, la Junta Directiva pone en conocimiento de los socios (datos éstos que se especificarán en la Junta General) que se ha visto obligada a expulsar de la H. O. C. a algunos por informalidad y falta de compañerismo; hecho que aconseja proceder con más cautela en la admisión de socios en lo sucesivo.

Digno de tenerse en cuenta...

Teniendo en cuenta la finalidad de la Hermandad, que consiste no sólo ni principalmente en la ayuda económica, sino en la comprensión mutua, que se apoya en un auténtico compañerismo, conviene tengan también en cuenta algunos socios obreros que la razón económica de la H. O. C. no se basa solamente en la contribución de 1 pta. que satisfacen semanalmente, sino en la proporción entre los socios obreros y colaboradores; de manera que no es posible la admisión de obreros si paralelamente no se inscriben, en una cierta proporción, socios colaboradores. Tengan esto bien entendido algunos que han querido considerar a la Hermandad como una organización cualquiera, con fines comerciales. Sería un bien incalculable para la Organización que tales elementos no figuraran nunca, o que dejaran de figurar en sus filas.

Subsidios repartidos en Agosto

Desde finales del pasado julio hasta la fecha han sido asistidos 36 socios enfermos y accidentados, que han percibido un total de 3.798 ptas. distribuidas en lotes tal como sigue: 20, 370, 150, 90, 112, 70, 310, 210, 119, 29, 300, 36, 310, 28, 112, 21, 42, 77, 160, 210, 170, 160, 49, 80, 63, 35, 77, 63, 28, 42, 100, 30, 35, 40, 20 y 30 ptas.

SEÑORA

Desea colocación en Francia. Buenas referencias.

Informes: en esta Administración. Anuncio núm. 424.

Folleín del SOLLER -32-

No quiero curas entre tú y yo

Novela original de PIERRE L'ERMITE

Traducida por el Rdo. D. Jerónimo Pons para la Editorial Aldecoa, de Burgos

nervios a Luciana, sin ninguna apreciable ventaja para el fin que Gilberto persigue.

Con preferencia, pues, cultiva la amistad entre las señoras distinguidas, cuyas ideas, presentadas con suavidad y mantenidas con inteligencia, pueden ser asimiladas insensiblemente sin apenas darse cuenta.

Tales señoras acuden a menudo a tomar té con sus maridos, invitados por Gilberto; cenar juntos y acaban el día en el teatro o en una recepción oficial.

—Hazte cargo, querida Luciana. Prefiero, como tú, la tranquilidad del hogar; pero soy abogado y quiero abrirme paso. Estoy obligado a tratar mucha gente y a cultivar mis amistades. Es preciso sembrar para recoger. Yo te pido, pues, que me ayudes en mi labor, que no dejaré de ser ingrata para un temperamento recatado como el tuyo. Todos mis colegas hacen lo mismo; piden a su esposa lo que acabo de pedirte a tí.

DE TEATROS Y CINES

CERCO DE FUEGO

Con el ídolo de las multitudes Errol Flynn

Nueva grandiosa producción «Warner Bros» que será estrenada hoy

«Patio del Fantasio» y «Alcázar» presentarán esta noche y mañana el estreno de la espectacular película de aventuras *Cerco de Fuego*, con Errol Flynn, el galán favorito de las multitudes.

Hay ocasiones en que es preferible afrontar la derrota y la muerte que conseguir una victoria deshonorosa. Y así opinaba Lafe Barstow, que, para salvar el honor de su bandera y la vida de una mujer, no vaciló en dar la última carga, la última batalla, contra un enemigo mil veces superior en número, que no en valor y heroísmo.

La emocionante historia de Lafe Barstow, personaje interpretado por Errol Flynn, ha sido llevada a la pantalla en *Cerco de Fuego*. En la inmensidad del desierto californiano un puñado de héroes vive una espléndida aventura que deja un imborrable recuerdo en el ánimo de los espectadores.

Patrice Wymore, la esposa de Errol Flynn en la vida real, es su compañera de trabajo en esta apasionante película.

No es aventurado augurar grandes llenos en las funciones de estos días en que será presentado tan sensacional film.

EL TIGRE DE ESNAPUR

Primera parte de LA TUMBA INDIA

Como complemento del programa de estos días se proyectará el magnífico film *El Tigre de Esnapur*, primera parte de la asombrosa cinta *La tumba India*, copia nueva de aquella gran película cumbre del cine mudo.

La tumba india es una película de arte bajo todos sus aspectos; un film que armoniza en sus valores técnicos, en los de su acción y sentimiento y en los de interés de la trama, que tiene por escenario el auténtico de la India.

Bombay, con todo el ritmo del Oriente, sus selvas con el desfile de fieras, la fastuosidad de los palacios de los maharajás. Realización que distrae tanto en lo interno de la trama como en lo externo, que logra alcanzar efectos de realismo.

En el aspecto dramático hay escenas certeramente conseguidas con vigorosa fuerza en el sentido cinematográfico; y en su aspecto idílico, amoroso, juega principal papel una nueva actriz, La Jana, que pone su atractiva y original belleza al servicio de esta notable producción, que responde a la experta dirección de un veterano, en este arte: Richard Eichberg, que posee un concepto exacto de las posibilidades del cine y un buen gusto para sugerir al espectador en la diversidad de ambientes en que este gran realizador se sitúa para sus grandes producciones, como ésta de *El Tigre de Esnapur*, que reúne las condiciones de sobriedad artística, realismo y emoción.

PATIO DEL FANTASIO

ALCAZAR

ESTA NOCHE Y MAÑANA



La última carga, el último combate al encuentro de la muerte y de la gloria.

Un puñado de héroes en la más desesperada y sangrienta batalla contra los salvajes indios navajos.

¡Una película que no se ve!
¡SE VIVE!

Un día, al salir de misa, una de esas señoras díjole a Luciana:

—Les contemplaba a ustedes en la iglesia... ¡Qué bonita pareja! Y lo confieso: le envidiaba a usted.

—¿Por qué?

—¿Su marido es un perfecto caballero! ¡Ah, si el mío me acompañase tan sólo a misa!

—¿Verdad que sí?—intervino Gilberto acercándose—¿que acompañar a su mujer a misa los domingos es ya algo?

—¿Algo? ¡Yo estimo que es mucho... es todo!

—¿Oyes, Luciana?

—Yo supongo que la señora Darcellain no tiene necesidad de mí para apreciar una acción que colmaría mis deseos, si pudiera conseguirla de mi incrédulo de marido.

—¿Y le bastaría?—interroga Luciana con extrañeza e ironía.

—¡Oh, sí: enteramente! Cuando basta, basta: no soy amiga de exageraciones. No me agradan los hombres que siempre están metidos en la iglesia... que pertenecen a todas las cofradías... que se disgustarían si no llevaban cirio en la procesión. Estoy tentada de decir que «soy tan religiosa como anticlerical». Y es precisamente por esto que me tengo por muy buena parroquiana de San Francisco de Sales, santo admirable, cuya divisa era: *Ni más, ni menos*, como acaba de decir el señor cura.

—¿El tenía esta divisa?—exclama Gilberto

—¡Pero si es genial! Voy a ponerla como

cabecera de mi papel de cartas: *Ni más, ni menos*. Ese Francisco de Sales era un «as».

—¡Y santo!—acentúa la señora.

—Entonces... entonces... si es un santo ¿qué tienes que objetar, señora mía?

Luciana dirige a ambos una mirada compasiva y con una punta de ironía en la voz, afirma:

—Quien tuvo esta divisa: *Ni más, ni menos*, fué quien escribió el precioso libro: *Introducción a la vida devota*, especialmente para la gente mundana. Léalo usted, señora, y tal vez modificará algunas de sus ideas. Escribió también: *La verdadera y sólida piedad*. S. Francisco de Sales fué quien suscitó la heroica vocación de la Señora de Chantal y fundó la Orden de la Visitación, una de las más austeras.

—¡En tal caso... ya no es mi «hombre»! ¡Una desilusión más! Y no cambiaré nada en mi papel de cartas—concluye Gilberto, mohino, cepillando con el codo su sombrero de copa.

CAPITULO XVI

Si se ahorra la dolorosa tentación de leer las cartas o invitaciones que le llegan de la parroquia, Luciana no es sorda y no puede dejar de oír, varias veces al día, el llamamiento de las campanas.

Luciana, además, tiene ojos.

Al pasar por la calle percibe los llamativos carteles de costumbre, invitando a los niños del catecismo e implorando con mucha

Programa del próximo miércoles y jueves en el «Patio del Fantasio»

La jungla del asfalto

En las funciones del miércoles y jueves de la próxima semana será reestreada la bonísima película en su género *La jungla del asfalto*, producto de la capacidad creadora del gran director John Huston, que ofrece en este film una versión cruda y realista de lo que ocurre en una gran ciudad.

De entre el excelente y largo reparto cabe destacar:

Sterling Hayden, por el que las mujeres se sentían irresistiblemente atraídas, olvidando que era un hombre peligroso.

Louis Calhern, que traicionó a sus amigos y a su mujer por una muchacha rubia.

Marilyn Monroe, que con seductora belleza adoraba al becerro de oro y se reía del amor.

Sam Jaffe, doctor de brillante mente criminal y que por culpa de una chiquilla cae en manos de la policía.

James Whitmore, el granuja que conduce el coche donde hayen los criminales.

Dorothy Tree, la infeliz esposa que fingía creer en su marido y

Anthony Caruso, orgullo del hampa, porque sus hábiles manos podían hacer saltar cualquier cerradura.

Despertó su corazón

De complemento se proyectará la bella producción nacional *Despertó su corazón*, tema humano y atrayente el cual es aprovechado por Jerónimo Mihura para señalar un nuevo galán en su historia de director cinematográfico.

Principales intérpretes de este film son los conocidos y excelentes actores Conrado San Martín y Pepe Nieto y las bellas artistas Margarita Andrey y Mery Delgado.

¡Qué vida ésta!

Más linda y más actriz que nunca Irene Dunne, después de su actuación en Inglaterra para protagonizar a la Reina Victoria en la película «The Mudlark», aparecerá en la producción «Radio» *¡Qué vida ésta!* junto a Fred Mac Murray.

El talento histórico de Irene se nos muestra precisamente en esta disparidad de sus papeles, que recorren desde el más lacerante drama a la más jocosa comedia.

Pero además de ser buena actriz dramática Irene Dunne es una excelente soprano lírica, y fué precisamente su voz la que indujo en Hollywood para protagonizar *Irene*.

En la reciente producción *¡Qué vida ésta!*, que se estrenará el próximo sábado en el PATIO DEL FANTASIO, Irene Dunne nos ofrece una muestra de sus múltiples talentos intercalando en una humorística comedia unas bellas canciones del Oeste. Junto a ella luce su incomparable vis cómica el actor Fred Mac Murray.

De complemento se estrenará *La tumba india*, final del interesante film de aventuras *El tigre de Esnapur*.

insisten en que las señoras de buena voluntad acudan al Secretariado social para ocuparse de los obreros sin trabajo, o al obrador parroquial para confeccionar prendas de vestir destinadas a las familias pobres.

Aun hay más. Los domingos, para asistir a la misa tolerada por su marido, se ve obligada a circular por los famosos pasillos tan conocidos de ella y en cuyas paredes se halla inscrita toda la intensidad de la vida parroquial: carteles ingeniosos y multicolores, colocados allí por los «scouts», por las Hijas de María, por los patronatos, por las Conferencias de S. Vicente de Paúl, anunciando su próxima reunión en la sala parroquial, que va a ser la más bella e interesante de las reuniones.

Recuerda que antaño ella misma confeccionaba de esos carteles y con qué entusiasmo y empeño! Incluso disponía de una caja de pinturas que sólo servía para esto. ¡Qué lejano parécete ya tal apostolado!

¡No es esto todo!...

Luciana se cruza también con amigas, extrañadas de su ausencia, que la detienen y le dirigen preguntas:

—Pero, querida señora, y, amenudo, «querida Luciana», ¿qué es de tí? ¡Ya no te vemos!... ¡Ah, las recién casadas, qué azote para las obras de apostolado! Espero que al menos asistirás, como de costumbre, a la próxima Venta de caridad...

(Continuará)

NOTICARIO DEL C. D. «AGUILAS»

FUTBOL

Mañana nos visitará el C. D. Pollensa



Otro encuentro concertado para mañana, el cual promete ser muy interesante. Se trata de la visita del equipo del C. D. Pollensa, que en la última temporada de fútbol consiguió un honroso segundo puesto en la clasificación del Grupo Pueblos.

A excepción del Lloseta que nos visitó en Agosto último, hace ya muchísimo tiempo no ha actuado en nuestro campo de deportes ningún equipo del interior de la isla, pues desde que Aguilas cuida del deporte en Sóller todos los visitantes han sido equipos de Palma. Hay interés, pues, en ver la calidad de juego de estos subcampeones que mañana van a enfrentarse con el equipo local.

Hemos tenido ocasión de sostener una conferencia telefónica con uno de los Directivos, quien nos facilitó en gran manera nuestra labor informativa. Nos dijo que el equipo visitante estará integrado en su mayoría por los mismos elementos que vencieron en el terreno de juego de La Puebla al equipo titular por un contundente 4 a 1, y por si este resultado—agregó—pudiera parecer de chiripa nos dió a conocer el resultado del partido de vuelta en Pollensa que fué favorable a este equipo por 5-4 a pesar de que el Poblense desplazó considerablemente reforzado.

Acompañarán al equipo—aparte del Directivo de referencia, que no es otro que nuestro paisano D. Tomás Fuster—el Delegado D. Bartolomé Cerdá y nutrido grupo de simpatizantes.

Según la nota que nos fué facilitada, el equipo será el siguiente:

Fuster

Pallicer, Cabanellas, Fala
Vives Cifre

Ferragut, Forteza, Alcaraz, Sáez, Dacó.]]

Se desplazarán como suplentes Rotger (portero) Vera (interior), Fornés (delantero) y Bota (medio volante).

El equipo y acompañantes llegarán mañana por la mañana, pues van a pasar todo el día en Sóller, invitados los jugadores por la Directiva en premio a su magnífica labor desarrollada en la temporada última.

Los precios serán los corrientes, a pesar de los cuantiosos gastos de desplazamiento. Caballeros, 4 ptas.; señoras y militares, 2; menores, 1.

El partido dará comienzo a las 5'15 en punto.

¿Intervendrá el equipo local en el próximo Campeonato de Aguilas?

Por la Delegación Provincial de Aguilas se han cursado instrucciones y normas a las delegaciones locales respecto a la próxima puesta en marcha del campeonato de fútbol en Palma y pueblos. Aun cuando nada se haya resuelto en firme respecto a la inclusión en dicha competición del equipo sollerense, sabemos se está estudiando la reglamentación recibida, y en la próxima semana se contestará a la Delegación Provincial, pues el plazo de inscripción finaliza el día 10 del actual.

Sin duda alguna sería un gran estímulo

Para corresponder a la confianza que nuestra clientela—cada día más numerosa—nos dispensa continuamente...

ANUNCIAMOS

la puesta en marcha de otro de nuestros tradicionales sorteos.

CINCO MAGNÍFICOS REGALOS que serán sorteados, D. m., el día de Reyes de 1953, a las doce en punto de la mañana, y cuyos boletos serán **REGALADOS** a nuestros clientes al efectuar sus compras en

CASA CASTAÑER

en la proporción de uno por cada 5 pesetas de gasto.

No olvide, pues, estimado cliente que...

a partir del sábado día 20 del actual

hasta el próximo día de Reyes inclusive

recibirá gratuitamente un boleto de nuestro GRAN SORTEO por cada 5 ptas. de artículos que adquiera en

CASA CASTAÑER

¡ATENCIÓN A LOS PREMIOS!

- 1.º Una cristalería tallada de 32 piezas.
- 2.º Un juego café porcelana decorado de 15 piezas.
- 3.º Una monumental muñeca.
- 4.º Una plancha eléctrica.
- 5.º Una docena platos piedra decorados.

Antes de efectuar sus compras visite

CASA CASTAÑER

en donde—Vd. lo sabe por propia experiencia—encontrará el más extenso surtido en artículos de loza, cristal, porcelana, cerámica decorativa, objetos para regalo, artículos de cocina, vidrio artístico mallorquín, hules, aluminio, cubertería, etc...

¡No lo dude!... CASA CASTAÑER es la mejor surtida

para los muchachos que forman el equipo local el que su equipo interviniera en la próxima competición, pues al fin y al cabo lo que da interés y emoción a los encuentros no es otra cosa que los puntos que se ventilan en los partidos oficiales, interés y emoción que raras veces aparecen en los encuentros simplemente amistosos.

BALONCESTO

El partido telonero de mañana

Se ha organizado mañana un partido telonero entre los mismos jugadores de Aguilas, que dará comienzo a las 4'30 de la tarde. Este partido se disputará con miras a la formación del equipo local que ha de actuar en breve en Palma.

Arbitrará este encuentro el Sr. Estarás.

Patronato-Aguilas en Palma

Después de varios aplazamientos motivados por la celebración de un campeonato de baloncesto en Palma, se ha fijado definitivamente la fecha en que el equipo Aguilas devolverá la visita al Patronato. Dios mediante, será el jueves, día 18 del actual, y se desplazarán los jugadores que seleccio-

ne el entrenador Sr. Estarás, a cuyo cargo corre la preparación del equipo.

El partido se disputará a las ocho de la noche, saliendo los jugadores en el tren de las seis de la tarde para regresar en el de las 10'30.

**

Posiblemente en fecha próxima actuará en la pista del campo d'En Mayol un equipo de Palma que ha intervenido en la última competición regional de baloncesto. Posteriormente el equipo sollerense devolverá la visita a aquél en su terreno de juego.

De interés para los jugadores

Se pone en conocimiento de los jugadores que intervinieron en el pasado campeonato local en las filas de las selecciones A y B de Aguilas, se personen a las cuatro de la tarde en los vestuarios para tomar parte en el partido telonero que se disputará con anterioridad al de fútbol.

EXCURSIONISMO

La excursión a Tuent

El domingo último se organizó la proyectada excursión marítima a Tuent. En el tranvía de las diez salió para el Puerto un grupo integrado por 27 jóvenes quienes embarcaron en el motor «Gala Morlanda» saliendo para Tuent apenas llegados al Puerto. El estado del mar permitió una travesía feliz sin contratiempo (?) alguno entre los improvisados marineros.

Por la tarde, a las cuatro, salió para el mismo destino y en la citada embarcación otro grupo algo más reducido que el primero, alguno de cuyos componentes «aligeró su paso» en el transcurso de la travesía.

Ambas expediciones regresaron a las 7'30 escuchando, encantados, las oportunas explicaciones que daban los cicerones durante el viaje.

Todos los excursionistas—especialmente los que habían salido por la mañana—se «hartaron» de practicar la natación.

En fin... una excursión que, dado el éxito obtenido, se repetiría de no estar tan avanzada la temporada.

Probable excursión para el día 14

Se ha proyectado una excursión para el domingo día 14 a la ermita de Valldemosa. No se sabe exactamente cómo se llevará a cabo, pero es muy probable que el desplazamiento hasta Deyá se haga en autocar. Desde Deyá a la ermita, a pie, y para el regreso se seguirán las mismas normas.

De confirmarse esta excursión se avisará en la reunión de Aguilas del próximo miércoles en «Ca'l Bisbe», a partir de cuya fecha se admitirán inscripciones, que serán reducidas de conformidad con el número de plazas del autocar.

FIESTA EN EL AIRE

La orquesta «Ritman's» y unos representantes sollerenses actuarán en Palma

Ha unas semanas la Delegación local de Aguilas recibió una invitación para tomar parte en las «Noches Culturales» que semanalmente, los sábados, se disputan en el Teatro del Patronato de Palma y que en su organización y desarrollo son idénticas a las veladas de «Fiesta en el Aire» que semestralmente se disputan en nuestra ciudad.

Nos enteramos que la orquesta Ritman's así como un cierto número de jóvenes que han intervenido ya en los anteriores Concursos celebrados en Sóller, participarán en la velada que se disputará el próximo sábado, día 13.

Deseamos a la representación sollerense consiga muchos éxitos en esta actuación.

C.

Jaime Rosselló Borrás

COMPRA-VENTA

y ADMINISTRACION DE FINCAS

Plaza Arzobispo O. Miralles, 20

PALMA

GARAGE BAUZÁ

ENGRASE - AIRE - LIMPIEZA - CUSTODIA

General Goded, 46 - Teléfono, 16

SÓLLER

LADRILLERIAS MALLORQUINAS, S.A.

Fábrica en FELANITX

Materiales cerámicos para la construcción

TOCHOS, TABIQUEROS, BOVEDILLAS, etc.

Depósito en Sóller:

ANTONIO JOSÉ RULLÁN

Calle de Pons

DR. GABRIEL RUL-LAN BUADES

Ex-interno por oposición y ex-médico de guardia de la Clínica Infantil Universitaria de Barcelona

Transfusor Infantil Diplomado

Jefe de la Casa-Cuna EL TERRENO

Imprenta, 2-1-2

PALMA

Consulta de 11 a 1

ALMACEN DE ESPARTERIA, CORDELERÍA, ALPARGATERÍA, OBRA de PALMITO

CAPACHOS PARA MOLINOS ACEITEROS

ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS DE RAFIA Y CALZADO SPORT

Hija de S. Falconer

JUANA FALCONER

DESPACHO: Sindicato, 66

Teléfono, núm. 2067 :: PALMA DE MALLORCA